
2014年5月5日（星期一）■責任編輯：謝孟宜

財政司司長曾俊華昨在網誌上指出，部分民意

代表已下定決心寸步不讓，甚至有了拉倒政改的

準備。部分激進反對派議員以極端立場綁架其他

議員，其目的就是要令特首普選一拍兩散。反對

派中希望有普選的溫和議員應擺脫極端勢力的綑

綁，以理性務實的態度參與下一輪的政改諮詢討

論，在基本法和人大決定基礎上尋求共識方案，

避免重蹈2005年政改失敗的覆轍。

為期5個月的政改首輪公眾諮詢前日結束，領

導「政制諮詢專責小組」的政務司司長林鄭月

娥透露，在諮詢期內共接獲數萬份意見書，香

港社會形成三點共識：一是認同政改必須依法

辦事、有根有據；二是市民大眾一心一意希望

實現 2017 年普選特首；三是特首必須愛國愛

港，不能與中央對抗。如果說政改諮詢期間，

一些較為極端的意見及立場，讓社會以為那只

是討價還價的談判伎倆，那麽在社會的三點共

識已經清晰和明確之後，部分激進反對派議員

還要堅持極端的意見及立場，那顯然不是討價

還價的談判伎倆，而是要決心拉倒政改。難怪

林鄭月娥發出「哀求式」的呼籲： 「畀條路行

得唔得？」

近月來，激進勢力有步步進逼之勢。他們對

於任何反對和沒有「公民提名」的意見和方案

都進行攻擊。例如，大律師公會明確否定「公

民提名」和「政黨提名」，指出基本法清晰明

確表明行政長官候選人提名權力只屬於提名委

員會。激進勢力對之大力反撲和攻擊，並將

「佔中」與「公民提名」綑綁在一起，為提前

「佔中」製造理據。「佔中」發起人還計劃變

相「公投」政改方案，暴露「港獨」的底牌。

這些都說明，激進勢力決心拉倒政改。實際

上，落實普選會令激進勢力失去「爭取真普

選」的議題，而政改不能通過，社會加劇內耗

和分化，激進勢力才有渾水摸魚的機會，他們

決心拉倒政改完全是為了政治私利。

但激進議員只是極少數，他們不能掌握立法

會關鍵的三分之一否決權。因此，他們千方百

計要綑綁其他議員。但大多數議員包括反對派

中的溫和議員與市民大眾一樣，是希望特首普

選能夠實現的。反對派中的溫和議員應該拿出

政治智慧和勇氣，突破激進派的綑綁，畀條路

給市民大眾實現普選特首的願望，讓立法會能

以三分之二以上的多數支持通過政改方案，讓

香港能夠踏出民主發展的重要一步。

（相關新聞刊A2版）

擺脫極端派綑綁 避免拉倒政改
昨日的反高鐵遊行，示威者違反不反對通

知書內容，並與警方發生衝突。示威者聲言

要重演4年前的反高鐵運動，要求政府擱置

其他大型工程的撥款申請，包括新界東北發

展區前期工程、人工島等。事實上，反高鐵

團體要重演4年前的反高鐵運動，目的是要

將包括高鐵在內的基建政治化，阻礙大型基

建。這將推高基建成本，貽誤香港經濟發

展，違反香港整體和長遠利益，而香港的發

展絕不能被少數人拖延。

香港高鐵項目出現延誤，原因複雜。當局與

港鐵對工程能否在2015年通車存在很大分歧，

港鐵的評估是相對樂觀，當局「疑中留情」予

港鐵空間追回進度。但這種分歧被立法會一些

議員利用，擬提特權法徹查高鐵延誤及「政府

與港鐵合謀隱瞞真相」，這只會阻礙工程進

度。反高鐵團體將高鐵出現延誤政治化，企圖

推倒高鐵，那樣將導致香港自我邊緣化，最終

付出代價的是下一代香港人。

興建高鐵可以將香港融入全國高速鐵路網

絡，免成孤島，已經成為社會共識。高鐵造

價之所以昂貴，也是拜反高鐵團體阻礙所

賜。當局於2000年首次提出興建高鐵時，預

料工程造價不過177億元；至2008年初當局

正式公布高鐵興建大計時，工程預算已升至

395 億元。高鐵工程因為部分人的反對而陷

入僵局，一拖再拖，結果成本一漲再漲，工

程造價暴升至669億元。若再因反高鐵團體

和部分議員阻礙工程進度，高鐵的工程造價

還會上升，最後由全體市民來埋單。

本港基建政治化，反高鐵是典型。4 年

前，反對高鐵人士千方百計阻礙高鐵工程撥

款，更煽動村民及青年採取激烈行動反高

鐵，利用高鐵製造政治爭拗。現在反高鐵團

體要重演4年前的反高鐵運動，並要求政府

擱置其他大型工程的撥款申請，最終要全社

會承受基建拖延的惡果，當然不會得到社會

認同。

本港多項大型基建如西九文化區、啟德發

展等一再拖延，主因都是工程被政治化。高

鐵出現延誤，社會上有不同意見十分正常，

但應實事求是，理性討論，以社會的整體利

益為依歸。部分人士執意將高鐵延誤政治

化，不單無助理性討論，反而會激化矛盾，

窒礙本港的長遠發展，有損香港市民福祉。

（相關新聞刊A9版）

警惕反高鐵團體將基建政治化
A2 重要新聞

財爺批激進反對派圖拉倒政改
指有議員抱極端立場寸步不讓 盼各界求同存異達共識

曾俊華在這篇題為〈一起實現普選〉的文章指出，正如
他在今年的預算案中提出，2014年是香港關鍵的一

年，「在政治方面，我們正處於實現普選的重要關口，大
家需要一同為香港的前途作出抉擇，為下一代的未來作出
承擔。」他相信，香港若能夠踏出這重要一步，不單具有
政治意義，對香港的整體發展，同樣能產生正面、積極的
作用。

政局動盪黨爭 難吸人才投資
曾俊華指出，政治與經濟關係從來密不可分，政治對經

濟也有舉足輕重的影響，「政局動盪不安、政府接連倒
台、黨爭不斷，自然難以吸引人才和投資，令經濟發展乏
力。所以，政治穩定直接影響政府能否有效管治，亦關係
營商和投資環境。」他表示，世界上不少具公信力的競爭
力調查，都會考慮一個地方的政治環境與政府的管治效
能。
作為亞洲的國際都會及全球3大國際金融中心之一，曾

俊華指香港的政制發展，必然受到環球注視。從經濟發展
的角度考慮，他相信若香港能夠實現普選，肯定有助提升
香港國際形象以至整體競爭力，「反之，若我們繼續在政
制問題上原地踏步，將來可能出現的社會不穩定，或隨之

而來對香港政治前途的各種猜測，勢將拖累其他方面的發
展。」

諮詢收逾3.6萬意見書反應佳
他又指，港府在長達5個月的政改諮詢期共收到逾3.6萬
份意見書，反應相當熱烈。在政改商討的過程之中，一些
較為極端的意見及立場，只是討價還價的談判技倆，大家
最後還是會為共同目標，願意作出合理的妥協，讓香港
民主向前邁步。然而，他指近月的發展卻有點出乎他意
料，「部分民意代表的表現，令人懷疑他們的極端立場，
並不是用來討價還價，而是已下定決心寸步不讓，甚至有
了拉倒的準備。」

籲勿在無關宏旨問題上兜圈

曾俊華表示，目前在立法會上演的拉布戰，或多或少讓
大眾看見現在香港的政治現實：少數的極端聲音，緊緊拉
住了其他議員的後腿，後者才會有「不支持拉布，也不支
持剪布」的模稜兩可立場。他認為，政改討論理應重理
據，如今卻不斷出現不邊際的爭議，如會面地點、是否
公開進行等問題，也要花不少力氣時間處理，「難免令我
擔心整場討論就是在一些無關宏旨的問題上面兜圈。」
財爺指出，他與700萬香港人一樣，十分渴望香港能夠

實現普選，盡快落實以一人一票方式選出行政長官。他期
望社會不同階層、背景的朋友，都能夠清楚表達這一個共
同願望，「只要大家能認清楚這一點，我相信我們最終仍
然能夠求同存異，達成共識，按照基本法和全國人大常委
會的相關決定，於2017年實現普選行政長官。」

被轟「小圈子」選方案 戴耀廷狡辯怕「太多選擇」
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
對於財政司司長曾俊華在網誌批
評少數議員拉布，拖其他議員
後腿，「社民連」立法會議員梁
國雄（長毛）昨日非但不承認禍
害市民，反指立法會「制度扭
曲」，又狡辯自己不是拖其他議
員後腿，只是「做其他議員不敢
做的事」。他又揚言，反對派提
出的「三軌」提名方案，包括有
提委會，所以「已經是讓步，不

是極端」云云。
公民黨黨魁梁家傑（袋巾）則

稱，曾俊華的言論是「搵交嗌」，
不應尚未開始商討就批評人「寸步
不讓」。他又稱，商討過程中必定
會有取捨及「討價還價」，判定他
們是「寸步不讓」是武斷。
「學民思潮」成員黃之鋒則聲

稱，真正不想方案通過及踐踏民意
的是曾俊華本身，並非香港的年輕
學生。

長毛死撐「三軌」袋巾屈「搵交嗌」

首輪政改諮詢雖
然剛結束，為使市
民對政改問題有更
深入了解，政府
「政改諮詢三人小

組」成員之一，律政司
司長袁國強又在最新一
輯宣傳短片中粉墨登
場，詳細介紹普選行政
長官需分三個步驟，分
別包括提名、普選及任
命。

一提名二普選三任命
袁國強指出，2017年

普選行政長官是香港政
制發展的里程碑，基本
法已經訂明普選的目標
和相關原則，在這個基
礎上，可以實現一人一
票的普選。而按照基本
法第四十五條，行政長
官的產生辦法共有三個
步驟，第一步，就是提
名，首先要組成一個提
名委員會，根據基本
法，提名委員會有廣泛
代表性。按照提名程
序，提名行政長官候選
人。 第二步是普選，全
港合資格的選民，以一
人一票的方式，在候選
人當中，選出行政長官
當選人。第三步是任
命，當選人由中央政府
任命成為行政長官。按
照這個步驟，實現2017
行政長官普選。

■香港文匯報記者
鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「佔中」行動早
前委派港大法學院專家團，揀選15個符合所謂
「國際標準」的普選方案，並將於明日舉行商討
日，讓已簽署「佔中意向書」的市民投票揀選當
中3個方案，之後讓全港市民在6月22日投票。
「佔中」主事者之一的戴耀廷昨出席電台節目時
聲稱，預料明日有近2,000人參與，又揚言會爭取
反對派團體支持他們的方案。
節目上，戴耀廷被問到要簽了「佔中意向書」的

人士才能投票，會否令結果有偏向性。戴耀廷辯稱，

僅由簽署了意向書的人選出3個方案供市民投票，是
怕「太多選擇」，「參考了國際專家意見，太多選
擇，其實也不是真正的選擇，因為我們要確保市民
有真正選擇。而任何的選舉制度或投票議決形式，
都有一定的揀選原則，問題是揀選原則是否合理。」
他又聲言，「佔中」行動過往有商討過程，不能假
設投票的人傾向單一，更不能預測投票結果。

竟稱先聚「核心」再推向社會
其後，他被問到是否「小圈子」投票或「篩

選」時又聲稱，現在要做的是先凝聚爭取民主的
「核心支持者」，再推向全港社會，並非要代表
全港市民，又稱是爭取市民授權。
另外，6月選出的方案會否是「終極底線」，戴
耀廷指，內部仍未有最終決定，他傾向等待政府
提出方案後，倘具體方案符合國際標準，就可交
由全港市民投票，決定是否接受，故預料今年年
底可知道何時發起「佔中」，又揚言會爭取反對
派團體支持他們的方案，但並非反對派不可再提
出政改方案。
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香港文匯報訊（記者 聶曉輝）特區政府首

輪政改諮詢前日結束，雖然基本法訂明提名委

員會是特首參選人的唯一提名機構，社會各界

主流共識亦認為提委會的提名權不可取代或繞

過，但激進反對派仍死撐「公民提名」合法，

甚至不惜發起極端違法「佔中」以要求所謂的

「真普選」。財政司司長曾俊華昨日在其網誌

撰文，表示政改近月的發展有點出乎他意料，

部分民意代表的表現，令人懷疑他們的極端立

場，不是用來討價還價，而是已下定決心寸步

不讓，甚至有拉倒的準備。他期望社會各界能

求同存異，達成共識，按照基本法和全國人大

常委會的相關決定，於2017年實現普選行政

長官。

經民聯廣設街站
助千人登記做選民

■梁君彥希
望市民可以
用 手 中 選
票，去行使
公民權利。
黃偉邦 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）今年
的選民登記已展開，合資格而尚未登
記為選民的人士在5月16日前登記，
其資料可納入7月底發表的正式選民登
記冊。經民聯主席梁君彥昨日聯同沙
田區議員湯寶珍、社區幹事申偉基和
周秉謙來到沙田火炭，在港鐵站出口
設立街站，呼籲和協助居民登記做選

民。
為了呼籲更多合資格的市民登記成

為選民，經民聯在過去一個月，先後
在大埔、沙田圍及火炭進行選民登記
活動，至今共協助近千名市民登記做
選民或更改選民資料。 梁君彥昨日指
出︰「接下來的幾年，香港將舉行區
議會選舉、立法會選舉，及萬眾期待

的2017年普選行政長官，市民可以用
手中選票，去行使公民權利！」他更
細心的提醒街坊，「如果住址或其他
登記資料有改變，記得盡快通知選舉
事務處。」
接下來，經民聯還會通過各區議員

辦事處或設立街站，協助市民登記做
選民。

■曾俊華懷疑部分民意代表的極端立場，不是用來討價還價，而是已下定決心寸步不讓，甚至有拉倒的準備。
財爺網誌圖片

■袁國強在最新一輯宣傳短片中粉墨登
場。


